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Accapu di a reddazzione

Libertà per Watson 
 

Frà e nutizie stumacante di l’istatina, quella di l’arrestazione 
di Paulu Watson accusatu d’avè vulsutu impedisce u mas-
sacru di e balene. Militente eculugista, Watson, da chjucu 

chjucu hè sempre statu un difensore di l’animali. Frà l’eculugisti, 
hè antispecista, vale à dì ch’ellu hà a stessa cunsiderazione 
murale per l’omu è per l’animale di pettu à ciò chì li po accade 
di male. In u 1968, s’ingagia ind’i guardiacosti canadiani è 
naviga frà altru cù bastimenti di succorsu in mare. Diventa 
marinaru in u 1969 in Norvegia è batte da l’oceanu indianu à 
l’oceanu pacìficu. S’impegna à u senu di Greenpeace induv’ellu 
diventa skipper. In u 1975, un scontru cù una balena murente, 
u scambiu di sguardu trà di elli, l’hà fattu ghjurà di difende 
tutta a so vita « sse magnìfiche creature ». Hè prontu à tuttu, è cun-
duce azzioni periculose per impedisce i massacri. Fonda Sea 
Shepherd Conservation Society in u 1977 per conduce cam-
pagne contr’à a pesca à a balena, à i mammiferi è à i vitelli 
marini. U s’associu milita pè e riserve marine, contr’à a caccia 
à a balena in i Feroé, a cattività di i cetacei in i parchi turìstichi, 
a lotta contr’à a u troppu pesca, frà i quali u tonnu rossu, ecc… 
Si capisce tandu chì Watson hà parechji nemichi… Hè statu 
perseguitatu pè e so azzioni, in i Stati Uniti, u Canadà, a Norvegia, 
u Costa Ricca, u Giappone… ch’anu permessu di salvà millaie 
di cetacei. Ùn cappia nunda è cuntinueghja a so cruciata. In 
grazia à ellu, paesi anu piantatu a caccia à a balena è a lege inter-
naziunale hà evoluatu. Dapoi u 1986, a caccia à a balena hè 
difesa nant’à tutti i mari di a pianetta. Solu trè paesi ùn a ris-
pèttanu micca*, frà i quali u Giappone hà messu un mandatu 
internaziunale contr’à ellu. Di lugliu, hè statu arrestatu à u 
Groenland, minacciatu d’esse estradatu versu u Giappone 
induv’ellu risicheghja decine d’annate di priggiò. A so sorte 
hè ind’i mani di a ghjustizia dannesa, è aldilà, di a ghjustizia inter-
naziunale. 
Perch’è u Giappone pesca sempre a balena ? Cum’è ind’i Feroé, 
hè piuttostu culturale, manghjà a balena à i Giappunesi li ricorda 
a so zitellina. In tempu di guerra è parechje annate dopu, u 
Giapponu era arruinatu, ùn ci era più nunda à manghjà è i 
Giappunesi anu intensificatu a pesca à a Balena ch’hà nutritu 
generazioni sane di i so chjuchi in e cantine sculare. Ma a 
guerra hè compia è e balene sparìscenu di l’oceani… U Giappone 
oghje cuntinueghja a pesca di manera cumerciale « pè u busi-
ness » è ùn rispetta micca e lege internaziunale. L’azzioni di 
Watson ùn sò tènnere. Parechji bastimenti sò stati abimati. U 
Giappone l’accusa d’avè feritu un marinaru à tempu à una di 
e so azzioni in 2010. Ciò ch’ùn hè vera. È e priggiò culandi sò 
reputate « viulente ». 
Whatson hè una persona inchjuccuta, è chì s’imprimureghja 
pocu di a legalità. Si ne piglia cù tutti, guverni, mèdia, indus-
triali, associ… ma nimu ùn li pò caccià u so impegnu sinceru pè 
a difesa di l’animali. « Cum’è terriani, duvemu ricunnosce chì 
tutte l’altre spèzie chì càmpanu nant’à a pianetta sò dinù citatine 
è terriane. Hè una pianetta incredìbile di diversità di vita, ùn hè a 
pianetta d’una sola spèzia cum’è a pènsanu certi… » dice u capi-
tanu. À capu oghje di a Fondation Captain Paul Watson ch’ellu 
hà creatu, scrive libri, dà cunferenze per fà avanzà a so càusa. 
In mare ùn ci và più. À l’età di 74 anni, cù tutti i mullizzi di stu 
mondu, ùn averanu ch’à ellu à chjode in prigiò ? n 
Fabiana Giovannini.  

* Giappone, Norvegia, Islanda.

L’associu hè natu in 2015 da 
a vuluntà di parechji associ 
corsi di fà cunnosce è 

sparghje in Corsica i mèttodi di a 
strategìa Zero Waste in u mondu. 
Waste, in inglese, vole dì à tempu 
lozzu, mullizzu, è spese senza 
cuntà. A parulla corsa « frazu » hà 
u stessu sensu. U scopu hè di 
mette a priurità nant’à a redduz-
zione di i lozzi, vale à dì ci hè 
un bisognu d’urganisazione per 
ammaestrà è cuntrullà ciò ch’ella 
costa, senza frazà nè u soldu 
pùblicu, nè e materie prime.  
A vuluntà di Zero Waste hè d’in-
caminassi ver di una sucietà 
senza guasteghju è senza lozzu. 
 
In fatti, Zeru Frazu piglia a 
sèguita di u Cullettivu citatinu 
contr’à l’incinerazione creatu in 
2006 per dì nò à stu prugettu 
scemu di brusgià i nostri lozzi. 
L’associu hè dunque leatu à Zero 
Waste Europe è à l’alleanza glu-
bale Gaia ch’aiuta tutte e dimar-
chje ch’anu u stessu scopu. 
Hè una cullegiale chì l’anima, ma 
forse si cunnòscenu megliu e so 
purtavoce Colette Castagnoli è 
Dominique Loye chì danu senza 
cuntà per sensibilizà u pùblicu è 
pè u più l’eletti chì pìglianu e 
decisioni. U travagliu pò ci hè. 
Animazioni, azzioni, manifesta-
zioni, cunferenze, stùdii, Zeru 
Frazu face assai pedagugìa è 
spieca senza stancassi ciò ch’elli 
sò i sfarenti mèttodi di tratta-
mente di u lozzu, ciò ch’elli còs-
tanu, è a so efficacità, o nò. 
 
Cusì Zeru Frazu scumbatte 
contr’à tuttu ciò chì, da vicinu o 
da luntanu, mette in perìculu e 
suluzioni e più astute ch’anu fattu 

e so prove, chì còstanu menu 
caru, chì ci permèttenu di fran-
cacci di u frazu allora chì u lozzu 
hè suvente una richezza da recu-
perà, per ùn impuzzichisce micca 
sìa a terra è l’acqua (sottuter-
rendu), o l’aria (brusgiendu). 
Zeru Frazu loda a trascelta selet-
tiva, à l’iniziu, vale à dì, ci tocca 
à spiccà i lozzi à u cutidianu, in 
casa, quand’è vo spuchjate i 
vostri legumi, o nettate i vostri 
piatti, sùbitu sùbitu ci vole à 
mette ssi lozzi detti bullitoghji 
per vìa di l’acqua ch’elli cuntè-
nenu, ind’un stagnone nanzu di 
purtali in i centri di trascelta fatti 
apposta. Dinù i ghjurnali, u vetru, 
o l’imballasgi da tutte e mamme, 
di cartone, di plàsticu, d’aluminiu 
o di ferru, ci tocca à ricuperali in 
casa per purtali in i punti di tras-
celta. 
Sè tutt’ugnunu fecìa què, lozzi ci 
ne sarebbe pocu è micca à trattà 
è l’incineratore o u sottuterra-
menu ùn si ne parlerebbe più… 
 
Zeru Frazu face parte di u 
Cullettivu Corsica Pulita 
ch’adunisce parechji associ cita-
tini in zerga contr’à u pianu di 
prevenzione è di gestion di i 
lozzi di a Cullettività di Corsica. 
Da nutà chì i dui associ di lotta 
contr’à a màffia, sò membri di 
Corsica Pulita. Vale à dì chì si 
tocca quì à u nodu di u pru-
blema : trattà u lozzu hè un mer-
catu suchjosu è ci hè mondu 
soldu à fassi in u trasportu o u 
trattamentu (usine di trattamentu, 
centru di sottuterramentu, o inci-
nerazione). Zeru Frazu dumanda 
à a Cullettività di Corsica di pri-
vilegià senza altra a trascelta 
selettiva. È basta. n 

L’associ danu forza  
à e nostre lotte

L’associ fàcenu cresce e nostre lotte. Arritti hà apertu quì  
una rubrica per salutà u so impegnu è prisentali à i so lettori.  

Sta settimana, parlemu di Zeru Frazu.

Infurmazione è cunttati : www.zeru-frazu.fr

Zeru Frazu
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Michel Barnier a été 
nommé Premier 
ministre par 
Emmanuel Macron 
après plusieurs 
semaines de 
tergiversations. La 
formation de son 
gouvernement est un 
nouveau challenge, 
afin de pouvoir 
présenter un discours 
de politique générale 
devant l’Assemblée 
nationale issue des 
urnes du 7 juillet 
2024 sans être 
aussitôt censuré. 

Cap’artìculu
Par François Alfonsi 

Michel Barnier 

Un Premier ministre instable

Très probablement, une motion de censure 
sera déposée par les formations de gauche 
que cette nomination a écartées du gou-

vernement alors qu’elles forment la première 
coalition de l’hémicycle. Si cette motion de cen-
sure est votée, le gouvernement Barnier serait 
mort-né.  
Deux possibilités sont ouvertes pour essayer 
d’éloigner cette issue. La première est de s’as-
surer d’une majorité relative suffisamment large 
par rapport au Nouveau front populaire qui 
compte 193 élus. Avec 166 députés macro-
nistes et 47 députés de la Droite républicaine, 
le socle de Michel Barnier est de 213 voix. Soit 
20 voix d’avance, autant que n’en compte le 
groupe indépendant LIOT (22 élus), où siègent 
les deux élus nationalistes corses, qui sera néces-
sairement très courtisé. Avec, dans le paquet 
de sa négociation éventuelle, la poursuite du 
processus de Beauvau. 
Mais la principale incertitude sera l’attitude du 
troisième bloc, celui du Rassemblement national. 
S’il vote la censure, c’en sera fini ; s’il s’abstient, 
Michel Barnier franchira la première marche de 
ce qui restera de toutes façons un chemin dif-
ficile, car une nouvelle motion de censure pourra 
surgir à tout moment.  
Le fait politique majeur que signifie le choix 
d’Emmanuel Macron d’un Premier ministre issu 
des rangs de ceux qui le soutiennent est qu’il 
s’est mis délibérément entre les mains du Front 
national qui usera de son statut d’arbitre pour se 
crédibiliser en vue des scrutins futurs, et pour se 
muer en force décisive du Parlement, celle qui 
décide du maintien, ou de la fin, de ce pro-
chain gouvernement. 
À titre personnel, le nom de Michel Barnier fait 
l’objet d’un certain consensus. Il est expéri-
menté, apprécié en France et plus encore en 
Europe ; il est un savoyard attaché à son terri-
toire, et un « girondin » déclaré. Mais son pro-
gramme sera bien davantage le reflet des 
contraintes politiques de sa nomination plutôt 
que celui de ses choix propres. C’est en tous les 
cas à craindre sérieusement. 

Gilles Simeoni, aussitôt sa nomination connue, 
lui a adressé un courrier officiel pour prendre 
date sur deux dossiers essentiels pour l’avenir 
de l’île : la reconduction de la dotation excep-
tionnelle « coût du carburant » de la dotation de 
continuité territoriale, sans laquelle les finances 
de la Collectivité de Corse seraient grandement 
déstabilisées ; et, bien sûr, la poursuite du pro-
cessus de Beauvau en faveur de l’autonomie 
de la Corse. De sa réponse, dépendra l’opinion 
que l’on aura de ce futur gouvernement vis-à-
vis du dossier corse. 
De toutes façons, la situation nouvelle des équi-
libres politiques à Paris nous place en situation 
difficile. Comment remettre le dossier corse à 
l’agenda politique quand l’interlocuteur est un 
gouvernement dont l’espérance de vie est incer-
taine ? Car le gouvernement Barnier, qui sera 
tributaire de l’agenda du Rassemblement 
national, qui doit faire face à une situation bud-
gétaire très dégradée, et donc à des décisions 
qui seront impopulaires, qui doit affronter une 
opinion publique que sa nomination à contre-
courant du vote du 7 juillet dernier ne peut 
satisfaire, et qui doit enfin composer avec des 
priorités politiques hasardeuses de sa propre 
famille politique, n’aura pas de trop de l’habilité 
reconnue de son chef pour survivre aux broncas 
qui s’annoncent. 
Mais on sait aussi que le temps perdu est l’en-
nemi numéro un de la Corse. Et que s’il existe 
une chance, même faible, que les accords de 
Beauvau soient suivis, comme l’engagement en 
a été pris, d’une réforme constitutionnelle  
lors de l’actuelle mandature, il faudra la jouer 
pleinement. n
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LinguaLingua

Le Cour préparatoire est un cap 
essentiel pour la filière, car c’est 
l’année de l’apprentissage de la lec-

ture que les enseignantes de Scola Corsa 
réalisent en langue corse. L’an dernier, six 
élèves en ont bénéficié (5 à Bastia-Toga 
et 1 à Biguglia) et les résultats sont excel-
lents. Cette année, 15 enfants feront leur 
CP « Scola Corsa » : 10 à Bastia, 5 à 
Biguglia et 1 à Sàrrula. 
Ceux qui ont achevé leur CP l’an der-
nier vont donc, forts de leur maîtrise de 
la langue à l’oral grâce à quatre années 
d’immersion, et désormais à l’écrit avec 
l’acquisition de la lecture effectué en 

langue corse, entrer en CE1 où, parmi les 
matières enseignées, figurera l’appren-
tissage de langue française.  
À la fin du cursus d’enseignement pri-
maire (CE1, CE2, CM1, CM2), l’enfant 
aura alors une pleine compétence dans 
les deux langues et pourra continuer sa 
scolarité en collège, toujours dans un 
cadre immersif qui se mettra en place au 
fur et à mesure. 
Car derrière ces « pionniers », les recru-
tements continuent et renforcent la 
filière. Désormais ils sont 73 élèves à 

un cursus de formation assuré par l’AFPA 
de Corse qui a ouvert un nouveau cycle 
de recrutement pour la future année 
scolaire. Un premier « maestru » est venu 
ainsi renforcer l’équipe pédagogique de 
Scola Corsa. Cependant il faut encore 
conforter cette formation qui va devenir 
de plus en plus importante quand de 
nouveaux sites vont ouvrir, pour 
conforter la maîtrise de la langue par 
les formateurs, leur faire acquérir les 
pratiques pédagogiques adaptées à l’en-
seignement immersif, et profiter par les 
stages et les contacts avec les person-
nels en exercice de « travaux pratiques » 
qui leur permettent d’être rapidement 
opérationnels une fois en situation dans 
la classe. 
Cependant, cette rentrée réussie ne 
signifie pas que tous les problèmes sont 
réglés. 
 
Toujours privée de contractualisation 
par l’État, Scola Corsa doit se 

Quatrième rentrée pour Scola Corsa 
 
En ce début septembre 2024, ce sont 147 enfants qui ont effectué leur rentrée scolaire dans le réseau 
d’enseignement immersif proposé par Scola Corsa. La progression des effectifs continue : 25 enfants en 2021, 
62 en 2022, 96 en 2023, et donc 147 en septembre 2024. Et aussi la progression pédagogique puisque ceux 
qui sont rentrés en première et en seconde année de maternelle en septembre 2021 sont désormais en Cour 
elémentaire 1re année (six enfants cette année) et en Cour préparatoire pour 16 enfants.

Bastia-Toga, 43 élèves à 
Biguglia, 17 élèves à Corti 
et 14 élèves à Sàrrula. 
 
Neuf classes sont 
ouvertes, et les maestre 
sont 12, une par classe, deux 
remplaçantes (en cas de for-
mation, de maladie, etc.) et 
une en charge d’assurer les 
décharges des maestre qui 

assument la fonction de directrice 
d’école et la mise en place pédagogique 
des enseignements. 
L’aiute materne sont 10, avec un dédou-
blement là où les locaux sont encore 
provisoires (Sàrrula, Corti). Ces aiute 
materne sont nécessaires dans les mater-
nelles où elles contribuent aussi au bain 
linguistique d’immersion qui imprègne 
les enfants et permet leur acquisition 
spontanée de l’expression en langue 
corse. 
Ces recrutements peuvent s’appuyer sur 
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par François Joseph Negroni

mo parèU
L’énergie : l’urgence  

d’une transition maîtrisée 
 
 

L’avenir énergétique de la Corse se joue 
maintenant. Alors que le monde s’oriente vers 
une décarbonation nécessaire, la Corse se 

retrouve à un tournant. Dépendante d’une production 
majoritairement fossile, l’île doit non seulement 
répondre à ses besoins actuels, mais surtout 
préparer un futur énergétiquement autonome.  
La Corse dépend à 45 % de centrales au fioul pour 
son électricité. Les interconnexions SARCO et 
SACOI, qui permettent l’importation de 25 % 
d’électricité d’origine majoritairement nucléaire, 
pallient partiellement ce déficit. Mais l’essentiel de 
notre consommation énergétique est produit 
localement. L’isolement énergétique de l’île – une 
réalité physique due à l’absence d’interconnexions 
avec le continent, hormis les deux liaisons citées – 
pèse lourdement sur la gestion de ces défis. Cet 
état de fait n'est pas seulement un problème 
technique, il est politique.  
La Programmation pluriannuelle de l’énergie (PPE) 
pose un objectif ambitieux : l’autonomie énergétique 
à l'horizon 2050. Mais cette ambition doit être 
portée par une volonté politique forte, et non se 
limiter à un cadre technique imposé par l’État. 
L’enjeu de la transition énergétique pour la Corse 
dépasse les logiques de rendement : il touche à 
l’essence même de notre rapport à la terre et à nos 
ressources.  
Pour atteindre cet objectif, deux leviers majeurs sont 
à mobiliser. D'abord, la réduction de la 
consommation énergétique, notamment dans le 
secteur résidentiel et tertiaire, où le chauffage et la 
climatisation représentent près de 50 % de la 
demande. Les bâtiments passoires thermiques, que 
Paris a longtemps négligé, doivent être rénovés en 
priorité.  
Ensuite, il est urgent de massifier la production 
d’énergies renouvelables. Actuellement, les énergies 
vertes représentent seulement 30 % de notre mix 
énergétique. C’est un début, mais largement 
insuffisant face aux défis de demain. Là encore, 
l’État bloque les initiatives locales, notamment en 
limitant la part des renouvelables à ce niveau, sous 
prétexte d'un risque technique lié à l’intermittence.  
Plus encore, les projets d’agrivoltaïsme ou 
l’utilisation de friches pour y implanter des panneaux 
solaires sont des pistes prometteuses, mais qui, là 
aussi, nécessitent une véritable autonomie de 
gestion.  
L’autonomie énergétique, bien plus qu’un objectif 
technique, est une revendication politique légitime. 
La transition énergétique, ici plus qu’ailleurs, doit 
s’appuyer sur un modèle respectueux de notre terre, 
de nos ressources et de nos habitants. n

débrouiller seule avec le soutien de la 
Collectivité de Corse, et le mécénat d’en-
treprises et de particuliers. Cela freine 
son expansion car, chaque fois qu’un 
nouveau site ouvre, il faut le doter en 
personnels et en moyens nouveaux. 
Scola Corsa arrive bientôt au terme de 
la période probatoire de cinq années 
d’exercice pour pouvoir enfin bénéficier 
du statut « d’école sous contrat » avec le 
ministère de l’Éducation nationale, ce 
qui lui permettra de faire prendre en 
charge des salaires d’enseignants par 
l’État. C’est un statut dont bénéficient les 
autres écoles du réseau Eskolim en Pays 
Basque, en Bretagne, en Occitanie, en 
Catalogne et en Alsace, et que la Corse 
attend encore. 
L’autre facteur limitant est l’accès à des 
bâtiments scolaires suffisants. Corti n’a 
pas pu ouvrir une seconde salle de 
classe alors que les effectifs l’autorisaient, 
et certaines candidatures d’élèves n’ont 
pu être retenues à Bastia faute de place. 

Autre limite : en cette rentrée 2024, pas 
de nouveau site ouvert, car cela 
demande des efforts de recherche et 
d’accompagnement qui n’ont pu être 
fournis. Or les besoins s’expriment par-
tout ! 
 
Scola Corsa est un chantier vital pour 
l’avenir de la langue corse. 
L’immersion telle que réalisée par ce 
modèle associatif offre à l’enfant une 
exposition à la langue corse de 35 % de 
son temps éveillé, c’est-à-dire tout le 
temps passé en classe et hors la classe 
(récréation, cantine, garderie) pendant 
quatre jours par semaine. 
Dans ces conditions, les dizaines d’en-
fants qui en ont bénéficié en apportent 
la preuve, l’enfant atteint non seulement 
la connaissance de la langue, mais aussi 
la faculté de s’exprimer directement et 
spontanément. 
Evviva Scola Corsa ! n  F.A.

Scola Corsa face parte d’un retale di scole d’insignamentu immersivu in 
lingua regiunale chì permette à ogni scola immersiva di benefizià di a 
sperienza è u fraiutu di tutti. 

U retale conta 15.000 elevi spapersi in 168 scole, 16 cullegi, 4 licei.  
À l’ùltima adunita generale, hè dispiaciutu à Eskolim di vede chì Scola 
Corsa, « malgratu belle parulle di i ministri successivi », ùn avìa ancu a so 
cunvenzione cù u Statu chì li permetterebbe di pacà i so insignanti è dunque 
di cuncentrà e so spese nant’à i lucali è altri bisogni di e so scole. Eskolim 
hà dumandatu à « u ministeru di l’Educazione naziunale è à u ministeru di 
l’Interiore di cuntrattualizà à a pròssima rientrata, postu chì tutte e cundizioni 
sò empiute ». Disgraziosamente, hè ghjunta a rientrata, è s’aspetta sempre 
l’ingagiamentu di u Statu per Scola Corsa… Quì nant’à a fottò, à pàrtesi di a 
manca, Peio Jorajuria, presidente di Seaska, e scole basche ikastola, Yann 
Uguen, u presidente di Diwan in Brittagna è di u retale Eskolim, Ghjiseppu 
Turchini, presidente di Scola Corsa, Jean-Louis Blenet, presidente di e 
Calendreta è di l’Istitutu Superiore di e Lingue di a Repùblica francese, chì 
sviluppa un retale pè a furmazione di i maestri, Karine Sarbarcher, presidente 
d’ABCM Zweisprachigkeit, di e scole alsaziane, è Guillem Nivet, presidente 
di Bressola, e scole immersive catalane. Evviva ! n

U retale Eskolim 
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Peio Dufau,  
le basque d’Eh Bai élu député 
 
Peio Dufau est le premier militant de la gauche abertzale a être élu à l’Assemblée nationale depuis la création 
de Régions & Peuples Solidaires à laquelle adhère son parti, EH Bai (Territoire basque oui). Ce nationaliste 
basque et cheminot de quarante-cinq ans a été élu député de la sixième circonscription des Pyrénées-Atlantiques 
lors des élections législatives de 2024 sous la bannière du Nouveau front populaire avec 36,28 % des suffrages 
exprimés suite à un accord intervenu sur le territoire d’Iparralde avec EH Bai, et le soutien de R&PS.
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Vous avez été candidat avec le 
Nouveau front populaire. En quoi  
le NFP rejoint les orientations  

d’EH Bai ? 

EH Bai est un parti de abertzale de 
gauche, écologiste et féministe. Ainsi, 
les mesures sociales proposées en 
termes de revalorisation des salaires, de 
rééquilibrage fiscal ou concernant les 
retraites sont pleinement dans le pro-
gramme d’EH Bai. Mais il faut souligner 
qu’au-delà du nouveau front populaire, 
ici la discussion a porté pour les reven-
dications propres au territoire. En effet, 
il a été validé que les candidats Front 
populaire du Pays Basque travaillent 
ensemble sur la protection de l’Euskara 
(langue Basque), l’avenir institutionnel 
du territoire et un ensemble de points 
qui nous semblent être importants pour 
nos habitants. 
 
Vous étiez dans une triangulaire avec un 
député RN « parachuté ». Des régions 
comme le Pays Basque et la Corse ont 
vu des députés RN particulièrement non 
ancrés dans le territoire faire de très 

bons scores, avec une importante 
progression par rapport à 2022. 
Comment l’expliquer ?  

Je maîtrise moins bien la situation et le 
vote Extrême droite en Corse, mais ici au 
Pays Basque, le vote RN est resté long-
temps anecdotique. Ces dernières 
années, le résultat du parti d'extrême 
droite sont peu à peu montés mais il y 
a 2 ans sur notre circonscription, il repré-
sentait moins de 10 %. L’origine du phé-
nomène n’est pas à chercher ici je pense, 
mais en 2 ans leur vote a bondi de 9 à 
25 % sans aucun fait marquant sur le ter-
ritoire. Il s’agit davantage d’un vote qui 
fait écho à l’actualité telle que relayée par 
les médias hexagonaux, un rejet des 
politiques considérés comme trop éloi-
gnés des enjeux de la population et 
complètement centrés sur une réalité 
Parisienne… Un travail de terrain pour 
le territoire mené par des élus profon-
dément ancrés dans ce territoire doit 
permettre de lutter contre ce phéno-
mène, c’est ce que j’espère en tout cas, 
et je ferai tout pour. 
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Casata, Nome (nom, prénom) : 

Indirizzu (adresse) : 

 

Telèfonu (téléphone) : 

Mel :

Pigliu  un abbunamentu d’un annu à ARRITTI per 55 €

r  Eccu u mo sceccu di 55 € à l’ordine d’ARRITTI. 
r  Eccu un sustegnu in più di ..........................€

r  Primu abbunamentu 
r  Riabbunamentu

À compléter et à renvoyer à : Arritti - 5 bd Hyacinthe de Montera - 20200 Bastia 
Cuntattu : 06 33 28 62 95 - arritti2@wanadoo.fr - www.arritti.corsica

ARRITTI Abbunàtevi !
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u 28 di sittembre 2024 

A Currilingua, scrivìtevi ! 
 

A quarta edizione di a Currilingua si tene da Sartè à 
Cavru u 28 di sittembre 2024 !  
Sò aperte e scrizzioni ! 

Cunniscite avà i cundizioni. Si corre nant’à 67 chilòmetri. 
Cumprite unu o parechji chilòmetri (100 auri u chilòmetru) è 
vi rendite nant’à u puntu indicatu per ripiglià u testimognu è 
purtalu à d’altre personi chì l’aspèttanu u chilòmetru più 
luntanu. 
Tutti ponu scrìvesi : particulari, scole, imprese, cumerci, 
associ, club spurtivi, amministrazioni, eletti, ecc. Basta à 
pacà u vostru chilòmetru. I soldi raccolti ghjuveranu dopu à 
aiutà prugetti per sustene a lingua corsa. 

È ùn v’inchietate sè vo ùn 
site tantu spurtivu : « ùn si 
corri micca par vincia, hè 
una corsa cù un tistimoniu 
à trasmetta, cù chilòmitri à 
cumprà » spieca u 
presidente di Parlemu 
Corsu, Micheli Leccia, « hè 
una corsa chì si voli fistiva, 
chì voli impignà u più 
pussìbuli d’aienti è 
chjamata à crescia d’un 
annu à l’altru ».  
Aiò, forzà ! Currite pè a 
nostra lingua è sustenite 
st’òpera magnìfica lampata 
da u cullettivu Parlemu 
Corsu ! n 

 
Infurmazione  
è scrizzioni : 
parlemucorsu.corsica  
06 78 65 20 72

À Ciboure vous êtes adjoint à 
l’urbanisme, à l’Assemblée nationale 
vous siégez à la Commission du 
développement durable et de 
l’aménagement du territoire. Est-ce que 
les problématiques liées au logement 
feront partie de vos priorités ? 

En effet, le logement est un souci majeur 
pour notre territoire, et l’ensemble des 
acteurs politiques institutionnels s’ac-
cordent sur l’urgence de la situation, au 
Pays Basque et bien au-delà. En 
quelques années, la conjonction des 
phénomènes Airbnb et effet confine-
ment ont fini de retirer toute opportunité 
d’accès à un logement pour les locaux. 
Une politique volontariste et innovante 
est indispensable. Iñaki Echaniz élu du 
PS avec moi pour le Pays Basque a 
entamé ce travail, nous mènerons cette 
bataille ensemble, chacun dans sa com-
mission, lui en commission Économie 
et moi en commission Développement 
durable et Aménagement du territoire. 
  
Quelles sont les autres problématiques 
que vous voudriez défendre ? 
Je veux au-delà du logement et de la 
défense du territoire et de ses habitants, 
trouver des solutions pour la préserva-
tion des terres agricoles et des agricul-
teurs. Au Pays Basque, la spéculation 
ne s’arrête pas aux habitations, elle 
s’étend à présent aux terres agricoles. 
Nous avons le devoir de trouver les 
outils pour freiner cette spéculation. 
C’est aussi une priorité, j’ai déjà com-
mencé à travailler sur ce sujet égale-
ment. De plus, les questions de transport, 
et en particulier le ferroviaire, me tien-
nent à cœur. Ancien cheminot, je 
connais bien ces enjeux, que ce soit 
pour le transport de voyageurs ou de 
marchandises. Au Pays Basque, nous 
sommes confrontés au projet de la LGV, 
que nous refusons, car dans le contexte 
actuel de crise budgétaire, un projet 
aussi coûteux semble absurde. Il serait 
plus pertinent de réinvestir dans les 
lignes locales, profitant directement aux 
habitants des territoires. Je serai égale-
ment attentif à la question des langues, 
pour tenter d’obtenir des avancées à ce 
niveau. 
 
Vous siégez avec les socialistes et 
apparentés. Comment comptez-vous 
travailler avec les députés du groupe 
LIOT ? 

Je siège en effet dans le groupe PS et 

apparentés, car les deux autres députés 
du Pays Basque élus et issus du NFP 
sont socialistes et comme notre volonté 
est de travailler ensemble, cela semblait 
logique dans un premier temps. Je garde 
malgré tout ma liberté de vote. Par 
contre, nous avons l’habitude de tra-
vailler sur les consensus chez nous, et le 
travail à l’Assemblée nationale est à 
construire de manière transpartisane. Le 
groupe LIOT porte des valeurs de 
décentralisation et de défense du terri-
toire que je porte évidemment, et en 
ce sens notre travail en commun sera 

essentiel. Mais il faudra pour avancer 
travailler même au-delà des clivages 
comme le montre le découpage de 
l’Assemblée. Je crois qu’il y aura obli-
gatoirement une nouvelle manière de 
faire de la politique, au lieu d’exacerber 
les désaccords, il va falloir s’appuyer sur 
les points qui nous rassemblent pour 
avancer ensemble et pour améliorer la 
vie de la population. n
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La France et le monde ont vibré lors 
des Jeux olympiques 2024 à Paris, 
avec de nombreuses « premières » 

et des foules enthousiastes : des jeux au 
cœur d’une ville – inédit, et des compé-
titions mises en valeur par les prestigieux 
monuments de la ville, une cérémonie 
d’ouverture hors d’un stade, sur la Seine, 
carrément, et certaines épreuves ouvertes 
gratuitement au public (cyclismes sur 
route, triathlon, marathon, nage en eau 
libre, marche, voile, surf, et bien sûr céré-
monie d’ouverture) et même partagées 
avec lui (Marathon pour Tous disputé la 
nuit qui lui était réservé) ! Pleine réussite 
donc, mais les Jeux Paralympiques qui 
ont suivi l’ont été encore plus avec un 
écho médiatique inédit et journalier à la 
télévision, ce qui est une première aussi 
(165 chaînes ont suivi les Jeux paralym-
piques) et contribue largement à leur 
popularisation, avec des pics d’audience 
« phénoménaux », faisant de Paris 2024, 
« les meilleurs jeux paralympiques de l’his-
toire » a dit le président du Comité inter-
national paralympique Andrew Parsons. 
Le public a pu se rendre compte à quel 
point ces personnes sont de véritables 
athlètes et leurs performances égalent 
les personnes valides, parfois même les 
surpassent ! 
2,5 millions de billets vendus, des millions 
de téléspectateurs, les jeux paralympiques 
auront peut-être commencé à changer 
le regard sur le handicap. Espérons que 
cela perdurera. Car tout n’était pas rose 
non plus. Paradoxe de taille, certains sites 
étaient inaccessibles au public en situa-
tion de handicap, et malgré les annonces, 
le métro parisien n’était pas partout acces-
sible non plus. 
 
Les préjugés subis par les personnes 
en situation de handicap entraînent 
des discriminations dénoncées par l’APF 
France Handicap* qui se bat pour un égal 
traitement dans tous les domaines de la 
vie, accessibilité, éducation, emploi, santé, 
loisirs… 
C’est seulement à la suite des revendi-
cations de mai 68, qu’est adoptée, le 30 
juin 1975, la loi qui consacre l’intégra-

tion du handicap dans la société et érige 
le principe d’accessibilité. 
Dans les années 90, le mouvement fondé 
par l’APF prend une envergure euro-
péenne, mais ce n’est que le 11 février 
2005 que la loi sur l’égalité des droits et 
des chances est enfin approuvée en 
France. Malheureusement, ses bonnes 
résolutions se heurtent aux limites du 
budgétaire dans un pays en crise, et il 
faudra attendre encore pour une vraie 
reconnaissance du handicap en France… 
notamment au niveau économique et de 
la précarité dans laquelle sont souvent 
plongées ces personnes. 
Le sport est heureusement un formidable 
vecteur d’inclusion sociale. L’attrait média-
tique, les centaines de millions de télé-
spectateurs dans le monde, les prouesses 
des athlètes, leur joie, tout ceci contribue 
à vivre différemment le handicap. 
Les premiers Jeux paralympiques de l’his-
toire se sont tenus en 1952 à Stoke 
Mandeville en Angleterre. Ils sont la suite 
de la prise en charge des grands blessés 
de guerre. Mais c’est en 1960, à Rome, 
que ce rendez-vous au début annuel est 
considéré comme les premiers jeux para-
lympiques avec 23 nations et 400 ath-
lètes présents. Les industriels s’intéres-
sent et le matériel de prothèse évolue 
au cours des années, des fauteuils de 
plus de 15 kgs jusqu’à ces stupéfiantes 
lames aujourd’hui pour les athlètes 
amputés. Leur exploit héroïque change le 

regard. Leur joie communicative crée du 
lien. 
Espérons que ce ne sera pas seulement 
une « trêve paralympique » et que les 
efforts mis dans l’accessibilité au sport 
pour leur donner une chance de devenir 
athlète mais aussi dans la société pour 
leur rendre leurs droits, va se poursuivre 
et s’amplifier. 
 
Enfin, retenons des messages poli-
tiques magnifiques. Zakia Khudadadi, 
jeune afghane de 25 ans médaillée de 
bronze en parataekwondo, qui a fui le 
régime des Talibans au péril de sa vie il 
y a trois ans, a décroché la première 
médaille paralympique de l’histoire des 
réfugiés qui représentent 120 millions 
de déplacés dans le monde pour des rai-
sons politiques. Militante du droit des 
femmes, Zakia cumule les handicaps dans 
son pays, issue d’une minorité persé-
cutée, les hazaras, elle est femme bien 
sûr, mais aussi mise au ban de la société 
afghane pour son handicap. Elle a dédié 
cette médaille « à toutes les femmes 
afghanes ». Magnìficu ! n F.G. 
 
* anciennement Association des Paralysés de 
France créée en 1933 qui compte aujourd’hui plus 
de 85.000 adhérents et œuvre par des chaînes de 
solidarités pour soutenir les personnes en situation 
de handicap et leur famille, pour « une société plus 
juste, solidaire et inclusive » avec pour devise 
« risquer l’impossible ». 

Jeux paralympiques 

Autre regard sur le handicap ?

Pensez-y !
Vous pouvez vous abonner en ligne
www.arritti.corsica/abbunamentu
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Ce dimanche 15 
décembre se 
tenait l’AG de 

Femu a Corsica. Un 
rendez-vous essentiel 
pour les militants, 
entre bilans et projets. 
L’amphi plein à raz-
bord, une bonne par-
ticipation. Des mili-
tants en attente, 

attentifs, allant jusqu'à exiger un vote sur 
un sujet que le bureau voulait différer. J’y 
ai vu là une assemblée de militants à l’es-
prit démocratique ; ce qui m’a réjoui car 
je suis convaincu que plus nous l’aurons, 
plus la force nationale augmentera face à 
l’État jacobin. 
Michel Castellani prit le micro le premier, 
ses obligations de député l’appelant hors 
de l’île. Il évoqua le boulot de nos mous-
quetaires au palais Bourbon : quelques 
avancées, le blocage du gouvernement 
sur la question politique qui « est tétanisé » 
dit-il. Il termina par une flèche sur la cible 
municipale : « les gens qui ont fait de Bastia 
une citadelle de République bananière ne 
prendront pas Bastia ! »  
 
Jean Félix Acquaviva, secrétaire 
national, présenta la motion d’orientation 
générale en rappelant les problèmes ren-
contrés la première année : démarches, 
Commission projet (un projet de société 
qui sera mûr en 2021), l’héritage lourd, la 
fusion des trois collectivités, l’État méfiant 
sur tous les dossiers, des élections chaque 
année avec en vue 2020-2021, la « libé-
ration des énergies », mais le départ com-
mençant avec les municipales. 
Puis, les quatre motions. Celle de Didier 
Grassi, « de changer les mentalités pour 
l'émancipation… renforcer la démocratie 
participative de partout ». Celle de Marc-
Antoine Campana et de Paul-Jo Caïtucoli 
pour la Fundazione di u Riacquistu afin de 
« faire de la Corse un territoire pilote en 
matière d’économie circulaire, de démocratie 
participative et de développement durable ». 
Paul-Jo Caïtucoli l’a déjà mis en œuvre 
dans sa pieve. Il a été le premier conseiller 

général natio élu sous le règne du clan. 
La motion de Juliette Ponzevera, sup-
pléante de Michel Castellani, rappelant 
que la proposition de loi des députés 
natios pour bannir les matchs le 5 mai sera 
tranchée le 13 février et qu’il convient de 
les soutenir, eux et le groupe Libertés et 
territoires. Celle de François Alfonsi sur la 
langue corse, en prolongation du vote à 
la quasi-unanimité qu’il avait obtenu au 
Parlement européen, s’inspirant d’un sys-
tème basque d’éducation associatif, une 
alternative au public et au privé, demande 
de créer un projet d’enseignement en 
immersion. « Aujourd'hui des jeunes pas-
sent le bac en basque » nous a-t-il fait savoir. 
Quelques personnes de l’Éducation natio-
nale, enseignants ou employés, s’y sont 
opposés, voulant réserver la priorité de 
l’enseignement officiel à l’Administration. Ce 
réflexe, je l’avais déjà rencontré même 
chez des militants de l’ARC professeurs 
ou syndicalistes de l’Éducation nationale 
parlant, écrivant le corse et militants cul-
turels actifs, quand j’ai proposé de faire 
des écoles maternelles en immersion pour 
la langue ce que la loi permettait. Bien 
plus qu’un réflexe « maison » corporatif, ils 
craignaient sans doute que des non-qua-
lifiés produisent des lacunes dans l’ap-
prentissage des touts-petits. Mais pour un 
enfant, une langue vivante est d’abord des 
sons, une musique qu’ils retiennent très 
facilement. Les neurosciences l’ont bien 
établi. Cette faculté, cette plasticité diminue 
vers 6 à 8 ans. D’autres circuits cérébraux 
permettent d’apprendre une langue à tout 
âge, mais c’est moins aisé. C’est pour cela 
que les nobles d’antan prenaient des nour-
rices étrangères, leur progéniture deve-
nant sans effort bi- voire trilingue. 
 
La prise de parole du président de 
l’Exécutif pour conclure. Il souligne la 
mise en forme d’un projet qui est pour 
l’instant épars : « un chemin d’émancipation 
culturel, économique, politique et sociétal. » 
Il insiste sur les difficultés d’affranchir un 
pays de deux siècles de colonisation, de 
clanisme et de renoncement… « il faudra 
20 ans de labeur acharné ensemble… deux 

ou trois élections gagnées ne peuvent suf-
fire… il n'y a pas d’autre chemin… nous ne 
céderons rien sur nos revendications… » La 
dérive mafieuse est préoccupante, la 
regarder en face et la tenir en marge par 
le seul moyen de la démocratie. Pour les 
élections prochaines, tenir le cap, le peuple 
jugera. Une réussite électorale n'est pas 
une fin en soi sur le chemin de l'émanci-
pation. « Tous les futurs sont possibles, mais 
aucun n'est certain. » On ne sauve pas un 
peuple par procuration. Tels sont les idées 
de ce discours. Je pense que les 14 mois 
perdus après la fusion votée en octobre 
2017, nous ont traînés jusqu'à la période 
électorale et si nous avons des statuts, il 
nous manque la mise en place et le rodage 
d'une base géographique couvrant l’île et 
la diaspora. Impossible à faire en période 
électorale. 
Il nous reste à faire les élections. On ne 
pourra pas « assumer 20 ans de travail 
acharné », peut-être moins par bonheur, 
sans cette base démocratique active et 
organisée au sein du peuple capable 
d'amener le système jacobin à composition. 
Capable de gagner d’autres Corses et de les 
engager dans la lutte de sauvetage sur leur 
terre. 
 
Le futur le plus possible de notre dis-
parition de peuple est en marche. 
L’accroissement de population se fait pour 
l’essentiel par des apports extérieurs. Le 
développement d’un tourisme de masse 
reste la politique de cet État jacobin qui 
utilise la fiscalité : en 5 à 6 ans, il s’est 
construit plus de résidences secondaires 
que partout ailleurs en France. Nous 
consommons plus de 97 % de productions 
importées subventionnées par l’enveloppe 
de continuité territoriale. Toni Casalta a 
demandé ce qu’il en était de la commission 
d’un suivi démocratique qui avait été 
adoptée. Il lui a été répondu qu’elle serait 
mise en place après les municipales. On 
pourra donc y discuter ce problème qui 
me paraît crucial de la base démocratique. 
Crucial, puisque il ne peut y avoir qu’un 
seul perdant, le peuple corse, avec le 
dilemme de vaincre pour ne pas mourir. n

Ce texte, Max Simeoni l’écrivait en décembre 2019, à la suite de l’assemblée 
générale du parti Femu a Corsica dont il se préoccupait beaucoup.  
Les difficultés et les enjeux restent les mêmes. À méditer.

« Tous les futurs sont possibles, 
mais aucun n’est certain » 
par Max Simeoni

S E T T I M A N A L E N A Z I U N A L I S T U C O R S U
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Deux salles combles au Régent 
pour une projection en présence 
de son réalisateur et de plusieurs 

acteurs, ainsi que de la représentante 
d’Arte Mare partenaire du Régent pour 
cette avant-première. 
Le film nous replonge dans les années 
noires du nationalisme corse, celles des 
années 80 et 90, sous le regard d’une 
jeune femme (Clara Maria Laredo dans 
le rôle principal) qui veut se libérer des 
choix de la société, et traverse avec elle 
les difficultés d’une lutte fratricide, injuste, 
mais vécue avec l’enthousiasme, l’es-
prit de sacrifice et les aspirations de 
toute une jeunesse. 
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À son image, de Thierry de Peretti 

Sorti en salle depuis le 4 septembre 
 
Arritti était présent le 18 août à l’avant-première à Bastia de « À son image », le dernier long métrage de Thierry 
de Peretti*, inspiré du roman du même titre de Jérôme Ferrari.  
Nous en avons déjà parlé la semaine dernière, mais il est bon d’y revenir… Rendez-vous dans les salles !

Le film est bouleversant pour celles et 
ceux qui ont connu cette période. Il 
l’aborde sans parti pris, comme notre 
histoire que nul ne peut nier, quoi qu’on 
ait pu en penser, mais surtout il le fait 
sous le regard de celles et ceux qui l’ont 
subie, soufferte. Comme souvent avec 
Thierry de Peretti, c’est un hommage au 
peuple corse dans sa quête de liberté, 
sa propre quête peut-être aussi, pour 
témoigner d’une lutte, de ce qu’est ce 
peuple, de ses aspirations, de ses para-
doxes, de ses souffrances. 
Antonia est une jeune photographe 
témoin des évènements qu’elle veut 
retranscrire au moyen de ses photos. 
C’est son histoire que l’on vit, tout en 
revivant la nôtre en parallèle, l’histoire 
d’une jeune femme libre, qui refuse toute 
attache, jusqu’à épouser un temps une 
autre guerre, tout en restant suspendue 
aux événements en Corse, et en qué-
mandant l’amour héroïque qu’elle entre-
tient avec le jeune Pascal (Louis Starace). 
Dans sa quête éperdue elle s’épuisera à 
en perdre la vie. Clara Maria Laredo est 
une révélation dans cette nouvelle 
œuvre de Thierry de Peretti. On est 

Distribution : Clara Maria Laredo. Louis 
Starace. Marc’Antonnu Mozziconacci, 
Barbara Sbraggia, Saveria Giorgi, 
Andrea Cossu, Pierre Jean Straboni, 
Antonia Buresi, Victoire Dubois, Paul 
Garatte, Alexis Manenti, Cédric 
Appietto, Harold Orsoni, Philippe Petit, 
Jean Michelangeli, Anaïs Lechiara, 
Délia Sépulcre Nativi, Marie Paule 
Franceschetti, Valérie Franceschetti, 
Philippe Guerrini, Jean Christophe 
Federici, Théo Frimigacci, Daniel di 
Grazia, Davia Benedetti, Cédric 
Alessandri, Jean Jo Renucci, Saveriu 
Felli, Yolaine Lacolonge, Philippe 
Peraut, Ludo Macca, François Joseph 
d’Amore, Marie Ange Geronimi, Guy 
Poggi.  

Julie Allione, Jeanne Aptekman, 
Barbara Canale, Josée Deshaies, 
Rachel Raoult, Julia Canarelli, Marion 
Monnier, Lila Desiles, Alexia Montegu, 
Marianne Lamour, Elise Pinelli, Frédéric 
Jouve, Toma Baqueni, Martin Boissau, 
Léa Boublil, Faustina Desousa, Marina 
Alaric, Christophe Bouquet, Claire 
Vaysse, Eglantine Labille, Olivier 
Graziani, Claudia Chelian, Clara 
Vinciennes, Nicolas Moreau, Raphaël 
Mouterde, Stéphane Thiebaud, Marie 
Abbenanti, Sarah Batard, François 
Charles, Charlotte Neri, Léon Diana, 
Benjamin Colleye, Jaomin Vasseur, 
Clémentine Houget.

marqué par la présence 
qu’elle dégage pour un 
premier rôle. Excellente 
prestation aussi de Paul 
Garatte (le père), 
Barbara Sbraggia et 
Saveria Giorgi (les 
amies), et tous les 
autres acteurs dont le 
naturel est dû au très 
bon casting de Julie 
Allione qui a largement 
contribué à bâtir le scé-
nario.  
« On a essayé de faire un 
film qui vous laisse de 
la place » a expliqué 
Thierry de Peretti en 
s’adressant au public 
qui va le découvrir, 
« pour le regarder là où 
vous avez envie de 
regarder »… « C’est aussi 
le travail de Jérôme 
Ferrari qu’il creuse 
roman après roman. Je 

trouve qu’il arrive à attraper quelque chose 
de notre histoire de notre culture, de ce 
qu’on est en tant que peuple, tout en en 
faisant une fiction totalement accessible 
et en en faisant de la grande littérature. Il 
arrive à le faire parce qu’il y a des per-
sonnages, des dialogues, certaines scènes, 
mais au-delà de ça il y a quelque chose de 
plus mystérieux. Il y a une émotion forte, 
je ne sais pas comment l’appeler autre-
ment. Et je me suis dit que cela serait vrai-
ment un enjeu de cinéma pour moi d’ar-
river à restituer ça. » 
À vous spectateurs de répondre s’il y 
est parvenu. Pour Arritti, c’est une réus-
site et un exercice nouveau dans le tra-
vail cinématographique que propose 
Thierry de Peretti. 
Le film est dans les salles depuis le 4 
septembre. Allez le découvrir. Vraiment. 
F.G. 
 
* Lire aussi : https://arritti.corsica/cultura/ 
en-salle-en-septembre/
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Abonnez-vous !
Sustenìteci

VA2 
Marine de Venzolasca - 126 Route de Cap Sud -  

20215 VENZOLASCA 
AVIS DE CONSTITUTION 

Au terme d’un acte sous seing privé en date du 5 sep-
tembre 2024, il a été constitué une Société civile immo-
bilière 
Dénomination : VA2 
Capital : 1000 euros divisé en 100 parts sociales d'un 
montant de 10 euros chacune, entièrement souscrites et 
libérées en totalité 
Siège : Marine de Venzolasca – 126 Route de Cap Sud - 
20215 VENZOLASCA 
Objet : La société a pour objet la propriété, l’administration, 
la gestion et plus généralement l’exploitation par bail, loca-
tion ou autrement de tous immeubles bâtis dont elle serait 
ou pourrait devenir propriétaires par voie d’ acquisition, 
d’échange, d’apport ou autrement ainsi que toutes opéra-
tions s’ y rapportant directement ou indirectement. 
Et plus généralement la propriété ou la gestion de tous 
immeubles ou droits immobiliers. 
Éventuellement et exceptionnellement l’aliénation de ceux 
de ses immeubles devenus inutiles à la société au moyen 
de vente, échange ou apport en société. 
Durée : 99 ans à compter de l'immatriculation 
Gérant : Monsieur VIOLA Alain et Monsieur VIOLA Alain pré-
sents et acceptants, sont nommés en qualité de première 
gérants. 
Immatriculation de la société : Au RCS de BASTIA

ENTRACTE 
SOCIETE A RESPONSABILITE LIMITEE 

TRANSFORMEE EN SOCIETE PAR ACTIONS 
SIMPLIFIEE AU CAPITAL DE 7 622 EUROS 

SIEGE SOCIAL : RESIDENCE PREMIER CONSUL, 
BATIMENT A 20090 AJACCIO 
408 530 863 RCS AJACCIO 
AVIS DE TRANSFORMATION 

Aux termes de décisions constatées dans un procès verbal 
en date du 31 août 2024, l’Associée Unique a décidé la 
transformation de la Société en société par actions sim-
plifiée à compter du même jour, sans création d'un être 
moral nouveau et a adopté le texte des statuts qui régi-
ront désormais la Société. 
La dénomination de la Société, son objet, son siège, sa 
durée et les dates d'ouverture et de clôture de son exercice 
social demeurent inchangées. 
Le capital social reste fixé à la somme de 7 622 euros. 
Transmission des actions : La cession des actions de l'as-
socié unique est libre. 
Sous sa forme à responsabilité limitée, la Société était 
gérée par Monsieur Adrien TEDDE. 
Sous sa nouvelle forme de société par actions simplifiée, 
la Société est dirigée par : 
• Monsieur Adrien TEDDE, Président de la Société 
demeurant Lieu dit Fuata, Route de Radica, 20167 Afa 

Pour avis. La Gérance

AVIS D’INFORMATION 
Nom et adresse officiels de l'organisme acheteur : 
Collectivité de Corse - 22 Cours Grandval - BP 215 - 20187 
AIACCIU CEDEX 1. Tél: +33 495202525. Fax: +33 
495516621. Courriel : commande.publique@isula.corsica 
- Adresse internet : https://www.isula.corsica 
Objet du marché : Réalisation et mise en page graphiques 
d’un catalogue à destination du jeune public pour les sor-
ties organisées par la Direction des Milieux Naturels (DMN) 
de la Collectivité de Corse 
Numéro de référence : 2024-9DMT-0200 
Date limite de remise des offres : 30 septembre 2024 à 
16h00. 
Modalités de retrait de l’avis d’appel public à la concurrence 
complet ainsi que du dossier de consultation Sur le profil 
acheteur de la Collectivité de Corse à l'adresse suivante : 
https://marchespublics.isula.corsica/ 
Date d'envoi du présent avis à la publication : 
03/09/2024.
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Publicità 
 

Vous souhaitez faire 
paraître votre publicité 
dans Arritti, contactez 
Ange Giovannini  
au 06 81 54 73 98  
ou par mél 
arritti2@wanadoo.fr  
Vous pouvez aussi  
envoyer un message  
via notre site internet 
www.arritti.corsica

ANNONCES 
LÉGALES

Pour vos annonces légales :  
arritti2@wanadoo.fr



BÉNÉFICIEZ D’UN ACCOMPAGNEMENT 
PERSONNALISÉ ET DE NOS PRIMES 
ÉCONOMIES D’ÉNERGIE.

VOUS ÊTES UN PROFESSIONNEL

CHOISISSEZ
DES SOLUTIONS INNOVANTES
ISOLATION, ÉCLAIRAGE, CLIMATISATION, 
MOTORISATION…
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SCANNEZ-MOI !
RETROUVEZ TOUTES NOS 
SOLUTIONS AGIR PLUS.

Contactez-nous par mail : corse-b2b-agirplus@edf.fr


